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IV CONGRESO DEL ESPAÑOL

Consejería de Cultura 
La consejera de Cultura y Turismo, Josefa 
García Cirac, se mostró ayer partidaria del 
uso de las nuevas tecnologías para avanzar 
en la enseñanza del español. “El español es 
una realidad que cada día conquista nuevos 
espacios de la mano de las nuevas tendencias 
tecnológicas”, aseguró la consejera y destacó 
el IV Congreso del Español como “la gran 
cita” del español en Europa.

REACCIONES

Josefa García Cirac.

Agustín Yagüe cuestiona en la conferencia inaugural del Congreso 
del Español si se están utilizando correctamente los nuevos medios 

Expertos piden más fondos para 
desarrollar tecnología aplicada  
a la enseñanza del castellano

R.D.L. | SALAMANCA 
“Didáctica se escribe con TIC? Re-
flexiones sobre las TIC en las au-
las ELE” fue el título de la confe-
rencia de inauguración del IV 
Congreso Internacional del Espa-
ñol a cargo de Agustín Yagüe Ba-
rredo, asesor técnico del Ministe-
rio de Educación, Cultura y De-
porte.  

En un congreso centrado en el 
análisis de la innovación, la tecno-
logía y la comunicación en espa-
ñol, este experto dedicado, en gran 
medida, al desarrollado de nuevos 
métodos de enseñanza de idiomas 
mediante el uso de las nuevas tec-
nologías, invitó a los congresistas 
a reflexionar sobre si se está avan-
zando demasiado deprisa en el de-
sarrollo de tecnologías para el 
aprendizaje. “Las tecnologías nos 
sirven para hacer cálculos, para 
arquitectura y muchas otras cosas 
pero aprender una lengua es algo 
más complejo”, afirmó Yagüe y 
añadió: “El objetivo debería ser 
acercar la tecnología pero con pre-
supuestos didácticos”, refiriéndo-
se a la falta de inversión en este 
ámbito. “La tecnología funciona-
ba muy bien a principios de este 
siglo, cuando había muchos apo-
yos de la Unión Europea, pero ha 
dejado de funcionar cuando se 
acabaron esos programas”, la-
mentó el profesor que puso en du-
da también la utilidad de las redes 
sociales para la enseñanza de idio-
mas. 

Además de la conferencia 
inaugural ayer tuvieron lugar las 
charlas de Salvador Rus (Ac-
sucyl), Adela Balderas (Escuela 
Universitaria de la Cámara de Co-
mercio de Bilbao) y varias mesas 
redondas en las que se analizó la 
evaluación de segundas lenguas.

La zona de exposición con un grupo de congresistas. 

LOS DETALLES 

Gran cita del español en Europa 
La Consejería de Cultura insistió ayer en la importancia del IV Congreso 
Internacional del Español, que arrancó ayer en Salamanca, por ser la 
gran cita del español en Europa al contar con 638 matriculados de 43 
nacionalidades, siendo el 66% extranjeros. 
 
Encuentro paralelo sobre Cervantes 
Con motivo de la conmemoración del IV Centenario de la muerte de 
Miguel de Cervantes, el congreso cuenta con un apartado cervantino 
en el que expertos en el escritor y “El Quijote” analizarán su trayecto-
ria desde diferentes puntos de vista.  
 
Expositores, emprendimiento y empleo 
La parte académica del congreso se completa con la zona de expositores 
en la que 24 instituciones y escuelas ofertan sus cursos, manuales y  acti-
vidades. Además, hay un espacio para la selección de personal en el que 
se gestionarán 130 ofertas de trabajo, y una zona de emprendimiento.

Universidad de Salamanca 
“Salamanca es un buen lugar para la 
inmersión lingüística en español” y así lo 
subrayó el rector Daniel Hernández Ruipérez, 
destacando entre los motivos por los que 
Salamanca acoge el Congreso Internacional 
del Español la importante actividad que la 
Universidad desarrolla en ese ámbito, más 
allá de la docencia, con 2 sociedades 
dedicadas en exclusiva a esta función.

Instituto Cervantes 
Rafael Rodríguez Ponga, secretario del 
Instituto Cervantes, hizo hincapié en la 
importancia de innovar en la enseñanza de 
español y puso como ejemplo el SIELE, nuevo 
servicio de evaluación del castellano que el 
Cervantes ha lanzado con la Universidad de 
Salamanca de la que afirmó: “Seguimos 
comprobando el gran acierto de apostar por 
Salamanca como ciudad del español”. 

Ayuntamiento de Salamanca 
El alcalde Alfonso Fernández Mañueco 
enumeró entre los títulos que cuenta 
Salamanca el de ciudad del español, “título 
que otorgan las personas que vienen a 
estudiar español año tras año”, afirmó y 
añadió que este reconocimiento se refuerza 
día a día por la calidad de la enseñanza que 
se imparte en las dos universidades y las 
escuelas de lengua española. 

Facultad de Filología 
Vicente González, decano de la Facultad de 
Filología, recordó la implicación de los 
profesores de la Facultad de Filología en la 
organización del congreso, “mano de obra 
cualificada” que ha trabajado mano a mano 
con la Junta, apuntó, e insistió en que el 
objetivo es que el Congreso Internacional 
del Español sea “un reclamo para tener 
más visibilidad en el mundo”. 
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